



**ALLOCUTION PRONONCEE PAR PAUL DEMARET, RECTEUR DU COLLEGE D'EUROPE, A
L'OCCASION DE LA VISITE DE S.A.R. LA PRINCESSE MATHILDE DE BELGIQUE
LE 2 FEVRIER 2006**

Madame,

Permettez-moi de vous souhaiter la bienvenue au Collège d'Europe au nom de ses étudiants, de ses professeurs et de l'ensemble de son personnel tant ici à Bruges qu'à Natolin, sachant que cette séance est retransmise en Pologne. La venue de votre Altesse Royale est pour nous un honneur particulier. Je voudrais également saluer la présence ici ce matin de M. Paul Breyne, Gouverneur de la Flandre occidentale et Vice-Président du Conseil d'administration du Collège d'Europe, de M. Patrick Moenaert, Bourgmestre de Bruges, de M. Jean-Claude Laes, Président du Comité de direction du Ministère des Finances, représentant le Gouvernement fédéral au Conseil d'administration du Collège, ainsi que deux grands amis du Collège, le Baron Olivier Vanneste et l'Ambassadeur Philippe de Schoutheete.

Vous avez déjà eu, Madame, des contacts avec le Collège d'Europe, mais c'est la première fois que le Collège vous accueille en votre qualité de Princesse de Belgique.

Votre visite de ce jour est une nouvelle marque de sollicitude et d'intérêt de la part de la Famille royale belge à l'égard du Collège d'Europe.

Permettez-moi de rappeler qu'en 1969 le Roi Baudouin vint rencontrer les étudiants du Collège et qu'il présida un débat relatif au Tiers Monde et à la Convention de Yaoundé. En 1974, il assistait à la séance de rentrée célébrant les 25 ans du Collège.

Notre actuel Souverain, à l'époque le Prince Albert de Belgique, inaugura l'année académique 1969-1970.

Plus près de nous, son Altesse Royale, le Prince Philippe, votre époux, visitait le Collège en 1997 et participait à la célébration du 50^{ème} anniversaire de sa fondation en 1999.

Enfin, en 2001, la Princesse Astrid ouvrirait le 2^{ème} colloque de droit international humanitaire organisé par le Comité international de la Croix Rouge et le Collège.

This morning, your Royal Highness has accepted, in her role as Emissary of the United Nations for the year of Microcredit 2005, to give a speech on Microcredit/Microfinance and to chair thereafter a round-table discussion with 23 students of the College, which will be moderated by Mrs Christina Barrineau, who is UN advisor and a specialist in the field.

The twenty-three students, selected by lot, come from the three current study programmes (Economics, Law, Politics and Administration) and they represent thirteen different nationalities, out of the forty-seven different nationalities represented at the College.

Microfinance is a topic which has attracted considerable attention lately. It is seen by many as a tool to help the poor to escape from raw poverty and as an instrument for the empowerment of women, particularly in rural societies.

Your interest, Madam, for microfinance is in keeping with the interest you have constantly demonstrated for the weak and the afflicted, as illustrated by the projects which the Fund bearing your name supports, what you do to promote education for the deprived, your participation in the UN Conference on Children's Rights and the many humanitarian missions you have led in developing countries.

I would like to add, Madam, that before becoming Princess of Belgium, you had earned a degree in logopaedics, that for several years you worked as a self-employed speech therapist and that in parallel, you completed a degree in Psychology at the University of Louvain. So you know what the life of a student and of a young professional is.

May I now ask your Royal Highness to take the floor.